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封面故事

在界首市委宣传部协调

下
!

记者见到了何涛本人
"

#

我的问题阜阳市纪委

已经给了结论
!

换届时阜阳

市委也很慎重
!

我是经过选

举的
" $

或许是宣传部门已经

做了他的思想工作
!

见到记

者到来
!

何涛从办公桌后坐

到了记者身边的沙发上
!

虽

然表现热情
%

坦诚
!

但眼神中

仍然隐藏着一丝不安
"

何涛说
!

这个结论也是

经过反复研究磋商的
!

阜阳

纪委对他进行了批评教育
!

给了他警告处分
!

他也写了

书面检查
"

他坦言
!

这个结论

是在换届之后才下来的
"

&

有了这个结论我就可

以安心工作了
' $

何涛脸色凝

重
!

从
!""#

年开始
!

就一直

有人到处写信告他
!

结论没

下来之前
!

一直压力很大
"

&

这是给了我一个自新

的机会
!

我在法院内部大会

上也不隐瞒自己的观点
!

我

也是犯过错误的人
!

就看怎

么对待了
"

我觉得这也是好

事
!

时时刻刻提醒我
!

会发狠

把工作做好
!

我堂堂正正做

人
!

让时间
%

事实去证明自

己
" $

在界首法院的工作网站

上
!

何涛在社会主义法治理

念教育自查自纠活动中写了

一篇文章
((()

剖析问题要

到位
* '

在这篇文章中
!

何涛

认为
!&

在剖析问题上
!

部分

干警或多或少存有
+

三怕
, -

一怕降低威信
.

二怕伤和气
.

三怕抓辫子
/ $

文章提出
!&

思想上的毛

病和身体上的疾病一样
!

得

之容易除掉难
/

难就难在有

些同志缺乏
+

刮骨疗毒
,

的

胆识和勇气
/ $

文章认为
!

剖析问题是

为了解决问题
!

找出教训是

为了变成财富
!

分清责任是

为了改进工作
!

调动大家的

积极性
/

因此
!

在剖析过程

中
!

各级要始终掌握政策
!

讲

究方式方法
/

不能搞无限上

纲
!

也不能苛求大家的认识

一下子达到高度统一
/

在
!""$

年和
!""%

年连

续两年的界首市人代会上
!

何涛的工作报告中也都提到

了要强化从严治警方针
!

推

动法院廉政和风气建设
/

&

因为犯错误就把一个

人彻底否定掉了
!

那中国社

会就不进步了
/ $

何涛说
!

评

价一个人
!

组织上还是很慎

重的
!

要给评价
!

给结论
!

总

不能就一直一个逗号
&

逗
$

下去
/

与何涛的这个
&

逗号
$

说 法 相 映 成 趣 的 是
!

&'''

年
!

在阜阳中院的一份民事

判决中
!

在法官何涛起草的

洋洋洒洒
&(

页的判决书中
!

前四页没有句号
!

一
&

逗
$

到

底
/

但对于这个一
&

逗
$

到底

的故事
!

何涛并不是很在意
!

&

那是书记员写的
!

检查得又

不仔细
$ /

&

检查写了多少字
0

界首

法院有人知道你写检查的事

吗
0

他们是否看到你的检

查
0 $

对于记者的这些问题
!

何涛选择了回避
/

何涛承认
!&

的确是犯了

错误
$ !

网上举报材料及判决

书的内容都是事实
/

&

在当时的大环境下
!

风

气不好
!

所以犯了错误
/

逢年

过节大家都去
!

你不去
!

领导

会对你有意见
/ $

何涛承认
!

向刘家义
&#

次送了
)*!

万元
!

那是犯了错

误
!

但向张自民送的
!"""

块

钱
!

被当作错误揪出来
!

何涛

心有不甘
!&

太不划算了
$ /

何涛说
!

张自民和他岳

父是老同事
!

给他做媒
!

介绍

他们夫妻双方认识
!&

过节我

去看看他不是很正常吗
$ 0

对于当初的行为
!

何涛

认可这是
&

错误
$ !

但不认可

是行贿
/&

行贿是为了牟取不

正当利益
%

非法利益
/ $

而他

之所以这么做
!

是
&

为了形成

一种良好的关系
$ !&

谁不希

望有个进步的机会呢
$ 0

何涛
&''"

年从中南民

族 大 学 政 法 系 本 科 毕 业
!

!"""

年获得南京大学首届

在职法律硕士
/

言谈中
!

现年

#!

岁的何涛对自己的现状并

不是十分满意
/

在采访中
!

何涛也谈及

现在的官场
!

当官一定要上

面有人
/

他揶揄道
!&

要是中

央有人
!

我现在都到省里去

了
/ $

他多次向记者表示
!

自

己绝对是一个合格的法官
/

&

你可以去了解一下老

百姓和干警
!

看我是不是适

合做一个法官
/ $

&

你可以了解一下我的

人品
!

听听社会公众对我的

评价
/ $

何涛不止一次表示
!

舆

论是有好处的
!

感谢那些告

他状的人
!

这是个警钟
!

时刻

在提醒他
/

他同时三次向记

者表示
!&

举报人和我有仇
!

他动机不纯
$ /

在记者的追问下
!

他表

示
!

一名干警因犯错误被处

分
!

因此怀恨在心
!&

这不是

我处理的
!

是上级部门处理

的
$ !

网上的材料是一个企业

家的亲戚弄上去的
!

因为他

输了官司
/

&

弄来弄去就这些事
!

真

有事就找证据把我送进监狱

去
/ $

何涛说
/

据
!
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年
&

月
!'

日
!

安徽

省滁州市中级人民法院对刘

家义一案作出一审判决
!

认

定刘家义犯受贿罪
/

在这份

编号为
1

!""+

2

滁刑初字第

!%

号
)

刑事判决书
*

的第
%

页上
!

法院审理查明的犯罪

事实第
'

项中
!

何涛行贿的

事 实 赫 然 在 目
/

同 时
!

在

!""$

年
&

月底
!

由安徽省六

安市中级人民法院对刘家义

的继任者张自民的审理判决

中
!

何涛行贿的事实再一次

出现
/

何涛行贿的事实已经被

当作反腐教育的反面教材
!

在

安徽省政法委编撰的
)

社会主

义法制理念教育
*

一书中
!

第

%'

页详细载明何涛给张自民

送钱的经过
/

然而
!

令人惊奇

的是
!

在两案判决内容公开报

道的半个月后
!

在界首市换届

选举中
!

何涛却得以连任界首

市人民法院院长
/

记者了解到
!

在刘家义
%

张

自民案件中
!

行贿多次并得以

连任法院院长的并不止何涛一

人
/

在刘家义判决书中
!

李松涛

的行贿事实紧随何涛之后
!

位

列第
&"

项
!

两人行贿数额
%

时

间
%

次数几乎相同
/

同样在换届

选举期间
!

!""$

年
)

月
!!

日
,

颍上县第十五届人民代表大会

第一次会议选举李松涛为颍上

县人民法院院长
/

行贿
&(

次居然能够连任

法院院长
!

行贿者是如何得以

连任的呢
0

日前
!

安徽省界首市人大

常委会相关负责人通过市委

宣传部工作人员转告记者
!

任

命何涛是由阜阳市中级人民

法院提名的
!

界首市人大只是

走了一个任命程序
!

他们并没

有决定权
/

据知情人透露
!

自肖作新

开始
!

到王怀忠
%

尚军
%

刘家

义
%

张自民案件
!

受牵连的干

部达八九百人
/

其中
!

副处级

以上干部
!""

多人
!

其余也都

是副科以上干部
/

这些干部
!

有少量人受贿
!

大多数是行贿

买官办事者
/

尽管卖官者都已经被法

办
!

但这些买官的干部如何处

理却一直拖而不决
/

阜阳市纪

委办公室一名副主任说
!

去

年
!

市里最后决定
!

给这些干

部下结论
!

给他们一颗定心

丸
!

不能让他们整天惶惶不可

终日
!

影响工作
/

他说
!

后来市

里决定
!

副处级以上干部由市

纪委下结论
!

副处以下
!

由县

-

区
.

纪委负责下结论
/

有知情人透露
!

对众多的

问题干部来说这个结论不啻为

一大喜讯
!

他们买来的
#

乌纱

帽
$

在这次结论之后
!

真正的合

法了
!

一些人甚至得到了升迁
/

阜阳市纪委证实
!

除了少

数年龄大的退居二线
!

或者有

严重问题被撤职查处
!

问题干

部们大多数都还在原来的位

子上
/#

如果大换血
!

将导致一

些部门瘫痪
!

要正确把握度
!

毕竟培养一个干部也不容易
!

要给他们一个自新的机会
/ $

这名负责人说
/

等了
&"

年
!

却等来了

一个轻描淡写的处理决定
!

对阜阳的大多数干部来说
!

这个决定让他们的希望再

次破灭
/#

买的官帽子不但

没掉
!

反倒被正式任命

了
/ $

一名官员说
!

这让更

多清白的官员很伤心
/

记者了解到
!

自
&''$

年开始
!

阜阳市决定人事

冻结
!

具体做法是封存各

单位人事章
!

如确需进人
!

需市委
%

市政府
%

编办
%

财

政
%

人事和用人单位等
+

部门同时盖章方可
/

这项

政策的一个背景是
!

阜阳

市行政干部严重超编
/

肖作新
%

王怀忠案发

后
!

人事冻结持续
/

为了便

于调查
!

除领导岗位外
!

该

市干部的调动和提拔也一

度封冻
/

随着肖作新
%

王怀

忠
%

尚军
%

刘家义
%

张自民

等一系列腐败案告破
!

一

大批实权部门的负责人被

查实有行贿行为
/

尽管一个个腐败案均

已结案
!

有的甚至结案已

经
+

年
!

但牵连在内的官

员们却一直没有一个定

论
!

到底该如何处置
0

阜 阳 市 委 一 名 干 部

说
!

那几年
!

这些涉案官员

像热锅上的蚂蚁
!

急得团

团转
/

头上悬着的反腐利

剑不知何时落下
/

看到贪

官们一个个倒下去
!

行贿

者一个个暴露出来
!

一些

清白的干部心中窃喜
-

或

许机会就要来临了
/

涉案者着急
!

清白的

干部也着急
!

什么时候才

能有个说法呢
0

不论是私

下里还是在公开场合
!

更

多的人都在极力声讨
!

要

求追究涉案人员的责任
/

!""(

年
(

月
&"

日
!

阜

阳市领导邀请已退休的副

厅级以上干部参观高速公

路建设
/

有人提出
!

阜阳市

委应该尽快拿出处理意见
/

一年后
!

在阜阳市党代会前

夕向离退休厅级以上干部

征求意见时
!

首先发言的一

名正厅级退休干部就涉案

者未受处理提出质疑
/

一名

市领导答复
-

等王昭耀
%

尚

军案件结案后
!

一并处理
/

一名官员称
!

对涉案

人员处理的难度甚至超过

了腐败案件本身
!

腐败窝

案越来越多
/

涉案者越来

越多
!

积压的问题也越积

越多
!

阜阳干部队伍深陷

泥潭
!

难以自拔
!

全部处理

吧
!

牵扯面太广
!

伤筋动

骨
.

不处理
!

则民怨很大
!

干部工作积极性受到严重

影响
/

新一届领导班子也

不愿再 浑水
!

希望能在

危难之中平稳过渡
/

直到
!""$

年
!

阜阳市

纪委才给这些涉案者下了

结论
/

左等不来
!

右等不来
!

在等待期间
!

一些干部偷

偷到外地去做生意
!

打工
!

只要一有消息
!

马上回来
/

一些干部上班情绪不好
!

下班后三五成群
!

喝酒
%

打

麻将
!

无所事事
/

&"

年
!

一些人花钱买

到了官
!

更多的人在原地

踏步
!

仕途渺茫
/

阜阳市委

一名干部向记者抱怨说
!

人生能有几个
&"

年呢
0

从

副科级到现在的正科级
!

他已经干了
&!

年
!

不是有

没有能力的问题
!

而是有

没有机会
/

现在他已经
#(

岁了
!

几乎没有什么希望

了
!

他正在筹划离开官场
!

下海去做生意
/

#

等这个结果等了好

几年
!

到头来
!

我们看到的

情形却是他们
-!"#$.

在位子上越坐越稳
!

这是

一种什么样的导向啊
0 $

阜阳市一名干部对此愤愤

不平
/

这名干部说
!

这个结

果无疑给了众多的干部一

个信号
-

不行贿
!

一点升迁

的机会都没有
.

行贿
!

虽然

有风险
!

但影响不大
!

做个

检查
!

给个处分
!

还能在原

来的位子上继续干下去
!

甚至还有升迁的可能
/

这样的导向
!

不但让

行贿者更加胆大
!

而且让

更多清白的干部踏入行贿

者的行列
/

党 纪 能 够 替 代 国 法

吗
0

该人士反问记者
!

行贿

与受贿同罪
!

好多人用公

款行贿
!

这难道不算贪污

啊
3

即便是不以犯罪论处
!

也不能就一个检查
%

处分

了事啊
3

这些涉案人员大

多数在要害部门
!

有的甚

至是一把手
!

把这些人从

要害部门调离
!

让他们在

二线部门工作总可以吧
!

或者由正职降为副 职 使

用
!

即便是让他们戴罪立

功
!

那也应该让他们受到

适当的惩处
/

对于一下子处理这么

多人会造成政府工作瘫痪

的说法
!

这名干部嗤之以

鼻
!

阜阳有
!"""

多名副处

级干部
!

!""

多名处级干部

才占到十分之一
!

阜阳经

济落后
!

但干部却多的是
!

远远超编呢
3

这名干部说
!

按照目前

的这个结论
!

给这些涉案官

员行贿行为画上了句号
!

除

了升迁
!

他们将留在原位
!

而大多数人现在正当年
!

需

要多少年才能消化掉呢
0

即

便是正常的换届升迁
!

速度

也要比这个快呀
!

有多少人

的前途就在这个结论中虚

无缥缈了
/

!""+

年春节
!

阜阳纪

委曾专门派工作人员守在

市委
%

市政府机关家属院

门口
!

所有带东西的外来

人员统统不准进家属院
/

!""$

年春节
!

纪委的

人还守在家属院门口
!

几

乎没看到带东西进家属院

拜年的人
/

#

原因很简单
!

大家

都不带东西了
!

换成代金

券和银行卡了
!

照样去拜

年
/ $

阜阳市政府一名正科

级干部私下告诉记者
!

每

年逢年过节看望领导
!

他

就要开销四五千元
!

他还

算是比较清白的干部
!

这

个数字在阜阳干部中并不

算多
/

#

我不是买官
!

这点钱

也买不了官
!

只能给领导

送土特产
/

总要给领导留

个印象吧
!

大家都去
!

你不

去
!

领导会认为你对他有

意见
!

有了机会也轮不到

你
/ $

他说
!#

我这么做不

为别的
!

纯粹是为了给自

己留条路
!

毕竟
!

升官的事

情是领导说了算
!

如果干

部是公推公选的
!

那我就

没必要干这个了
/ $

#

$

处置

大多数涉案官员仍居原位

事实 调查

新一届领导班子不愿再 浑水

质疑

这会让更多清白干部踏入行贿者行列

对话 何涛
%

送钱不是行贿
行贿

$%
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